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Protokoll der sechsten ordentlichen Sitzung des 7. Studierendenparlaments der Hochschule 
Geisenheim University am 05.Dezember 2019 um 19.00 Uhr in Geisenheim, HS 9 

 

TOP 1 Eröffnung der Sitzung 

• Eröffnung der Sitzung durch den Präsidenten des 7. Studierendenparlaments Hannes Wolf 

TOP 2 Feststellung der Beschlussfähigkeit 

• 8 von 15 StuPa-Mitgliedern sind anwesend 

Anwesend:, Jonas Hirn, Alexandra Köhler, Hannes Wolf, Felix Graß, Maria Deckers, Friederike 

Duhme, Henri Kloppisch, Torben Kock 

Abwesend: Vivien Holzmann (e.), Friederike Ammon (nicht e.), Alice Sayn-Wittgenstein (e.), 

Phuc Le (e.), Nara von Storch (nicht e.), Tim Anhäusser (nicht e.), Sebastian Hauber (e.) 

• Beschlussfähigkeit ist gegeben 

• Gäste: Philipp Hawranek (AStA), Philipp Prinz (AStA), Lisa, Josefine, Henri, Anne Marie 

TOP 3 Festlegung der Sitzungsleitung und Protokollführung 

• Die Sitzung wird von Hannes Wolf geleitet. Protokollant ist Alexandra Köhler. 

TOP 4 Genehmigung des Protokolls der vorangegangenen Sitzung  

• Das Protokoll vom 05.11.2019 wird einstimmig genehmigt. 

TOP 5 Beschluss der Tagesordnung 

• Die Tagesordnungspunkte  

o Vorstellung neue AStA-Mitglieder als TOP 6.3 

o Landesastenkonferenz als TOP 6.4 

o DKMS als Top 6.5 

werden auf der Tagesordnung ergänzt. 

o Streichen des TOP 11 Wahl Nachhaltigkeitsausschuss 

o Umbenennen des Top 9 in „Bericht Sitzung Verwaltungsrat Studentenwerk 

Frankfurt" 

• Die ergänzte Tagesordnung wird einstimmig angenommen 

TOP 6.1 Bericht Haushaltsplan 
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• Es wurde ein Defizit von 6.173,25€ erwirtschaftet, im Vergleich zum geplanten Defizit von 

3.025,00€ 

• Dies ist hauptsächlich begründet in unerwarteten hohen Kosten des Veranstaltungsreferats, 

vor allem durch die Bootsparty. 

• Abbau von Rücklagen gewünscht, weshalb keine Einwände. 

• Ziel Haushaltsplan 2020/2021 ist auszubalancieren. 

• Rechnungsprüfungsausschuss hat Finanzberichte, Haushaltsplan und Stundenzettel des AstA 

geprüft. 

• Empfehlung Rechnungsprüfungsausschuss: Finanzbericht, Haushaltsplan und Stundenzettel 

werden als ordentlich empfunden.  

• Beschluss: Haushaltsplan 2021 wurde einstimmig angenommen. 

TOP 6.2 Prüfung und Beschlussfassung Studierendenbeitrag 

• Empfehlung Studierendenbeitrag wie gehabt. 

• Begründung: Haushaltsplan 2019/2020 hat relativ gut gepasst. Außerdem werden die 

Auswirkungen der Veränderung auf das Wintersemester (von 20,-€ auf 18,-€) erst sichtbar im 

kommenden Bericht. 

• Beschluss: Der Studierendenbeitrag wird bei 18,-€ gelassen. 

 

TOP 6.3. Vorstellung neue Mitglieder AStA 

• Sensorik:  

o Anne Marie Baron, 1. Sem. BGT 

• International: 

o Henri Mangold, 1. Sem. WOB 

o Lisa Jerusalem, 1. Sem. WOB 

• Medien:  

o Josephine Wabnitz, 1. Sem. IWW 

• Nach einer Frage-und-Antwort-Runde werden alle Bewerber einstimmig angenommen. 

 

TOP 6.4 Landesastenkonferenz 

• Momentan kein designierter Vertreter für die LAK um hochschulpolitische Belange zu 

vertreten. 

• Vorschlag Phillip: Entsendung Vertreter aus den Reihen des StuPa, da der AStA der 

Hochschule Geisenheim nicht politisch organisiert ist. 

• Vorschlag Hannes: nächste LAK-Sitzung 2 Vertreter von AStA und StuPa. 

• Anmerkung: Das StuPa ist auch nicht primär politisch organisiert und hat außerdem keine 

genaue Einsicht in AStA Belange. 

• Nach Diskussion wird entschieden, dass jeweils ein StuPa und ein AstA Vertreter zur 

nächsten Sitzung zu entsenden. 

TOP 6.5 DKMS 
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• 11.12.2019, 11:00-16:00 Uhr ist DKMS Registrierungsaktion. 

• Helfer werden benötigt. Schichtplan wird herumgereicht. 

 

TOP 7 Bericht Besprechung Präsident  

• Neues Studenten-Café momentan noch nicht geplant. Wahrscheinlich in neuen Bauten 

mitinbegriffen aber keine Interimslösung vorhanden. Auch nicht im Gespräch mit 

Studentenwerk. Keine konkreten Lösungsvorschläge gefunden. StuPa fragt bei Abteilung 

Verpflegungsbetrieb nach ob Ideen/ Hilfen möglich.  

• IT-Service Probleme kommuniziert, v.a. fehlende Office Programm Zugänge. Auch von 

Feedbackmanagement öfter angesprochen. IT-Abteilung befindet sich im Aufbau. Probleme 

werden vertagt, da erst abzuwarten wie sich die Abteilung entwickelt.  

• Mediencenter ebenfalls problematisch. Neue Stelle geschaffen und intern ab Beginn 2020 

bestetzt. StuPa unterstützt Herrn Lönarz bei der Ausarbeitung des Bedarfs und Konzept des 

Medinecenters. 

• Wohnraumproblematik angesprochen: Hochschule hat keine eigenen Flächen frei für neue 

Wohneinheiten. Bei der Stadt Geisenheim bereits angefragt aber keine definitive 

Rückmeldung. Präsidium und AStA in Kontakt mit Stadt Geisenheim. Stadt Rüdesheim muss 

kontaktiert werden. Keine definitive Lösung.  

• Klarstellung „Pflichten“ Dozenten: Skripte müssen nicht zur Verfügung gestellt werden, die 

Lehrbeauftragten werden aber vom Präsidenten dazu angehalten. Einverständniss, dass 

Skripte sehr wichtig für die Prüfungsvorbereitung sind. Prüfungsausschuss erstellt Regularien.  

• Problem Seifenspender wird diskutiert. Eventuell neue Seifenspender.  

TOP 8 Bericht Wahlausschuss 

• 24 gültige Bewerbungen 

• Frage nach Wahlhelfern. Dürfen StuPa-Mitglieder Wahlhelfer bei der Senatswahl sein und 

umgekehrt? Wird in der Wahlausschusssitzung des Senats besprochen werden.  

• Briefwahl soll forciert beworben werden. Wird im neuen Jahr verschickt. 

• Organisation von Wahlzetteln, Abtrennwänden, Urnen, und anderen Utensilien muss 

nachgefragt werden, sowie potentielle Vergütung. Felix meldet sich beim StuPa, sobald es 

Infos von Seiten des Senats gibt. 

• Hannes und Maria sind während der ganzen Wahl präsent. StuPa-Mitglieder sollen so viel wie 

möglich helfen. 

• Friedericke Ammon legt ihr Amt im Wahlausschuss nieder. 

• Phuc Le wird einstimmig in den Wahlausschuss gewählt. 

TOP 9 Bericht Sitzung Verwaltungsrat Studentenwerk Frankfurt 

• Gravierender Mitarbeitermangel, weshalb angedacht wird Mitarbeiterwohnungen zur 

Verfügung zu stellen → Anmietung von Wohnraum wird vom Verwaltungsrat begrüßt. 

• Fehlende Abteilungsleitung Wohnen → Arbeit ist momentan aufgeteilt auf andere 

Führungskräfte. Sind über alle Hilfe und Ideen erfreut. 
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• Änderung der Geschäftsordnung zur Ermöglichung von schnellerem Handeln. Diskussion ob 

Abstimmungen in dringenden Fällen auch digital ermöglicht werden sollen. Vorstellung eines 

elektronischen Beschlussverfahrens durch die Arbeitsgruppe. Beschluss wird angenommen.  

• Abschluss Geschäftsjahr 2019 mit unerwartetem plus von rund 5 Mio €. Begründet 

hauptsächlich in nicht durchgeführten Investitionen und nicht besetzten Stellen.  

• Beschluss Investitionen von rund 41,5 Mio € im Geschäftsjahr 2020 und Folgende.  

• Wegen ausreichender Wirtschaftlichkeit der Studentenwohnheime kann auf Mieterhöhung 

2020 verzichtet werden.  

• Details zu Entwicklungen aus Abteilung Wohnen und Verpflegung kann in den Protokollen 

des Studentenwerks eingesehen werden. 

• BaföG Umfrage zeigt, dass Beraterservice größtenteils zufriedenstellend.  

• Die nächste Verwaltungsratsitzung findet am 25. Juni 2020 statt. 

TOP 10 Bericht Nachhaltigkeitsausschuss 

• Anwesenheit beim Klimastreikt war mäßig aber gute Stimmung.  

• Anfangsschwierigkeiten des Ausschusses. Müssen in individuellen Gesprächen geklärt 

werden. 

• Filmabend soll in Zusammenarbeit mit dem AStA Veranstaltungsreferat geplant werden.  

• Idee: Nachhaltigkeitsguide angelehnt an AStA Survival Guide. Themen: Konsum, Ernährung, 

Verpackungen in Bezug auf Studentenleben. 

• Zukünftige Kooperation mit dem Green Office Projekt in Betracht. 

• Weiteres wird in nächster Sitzung besprochen.  

TOP 12 Anträge 

• keine 

TOP 13 Verschiedenes 

• keine 

Ende der Sitzung 

Ende der Sitzung um 21:15 Uhr (Sitzungsdauer 2,25h) 

Nächste Sitzung findet am 7.Januar 2020 statt. 


